

# BOLETÍN | ADUANAS POR DENTRO NÚM. 28

Volumen 1 / Boletín institucional. 30 diciembre de 2018.



## EL TRABAJO EN EQUIPO

Es lo que hace que juntos logremos más.

“Si el tiempo es lo más caro, la pérdida de tiempo es el mayor de los derroches”. La frase es de Benjamín Franklin y en la Dirección General de Aduanas no podríamos estar más de acuerdo.

Trabajamos sin descanso en consonancia con las directrices que pauta nuestro plan estratégico hacia el logro de los cinco objetivos principales, lo que implica, al mismo tiempo, revisión y adecuación constantes al ritmo de la propia dinámica del comercio internacional y del país.

El norte, como en la brújula, no varía en nuestro accionar, a pesar de las distracciones e intenciones veladas de unos pocos para crear una neblina en las acciones y resultados de la DGA. Felizmente, sus intentos son infructuosos, pues cuando se trabaja íntegra y responsablemente, con la mira puesta en el objetivo, no hay mella posible. La lucha frente a los ilícitos, el contrabando y la subvaluación, retos constantes para esta y las demás aduanas del mundo, nos mantiene en alerta afinando, acuciosos, nuestras propias estrategias y recursos, pues en ello está en juego la seguridad y salud de la población y del Estado, así como los recursos que sustentan los programas y obras que impactan en la calidad de vida de los ciudadanos, en su superación y que, además, hacen crecer al país, como muestran los organismos internacionales en la medición de las economías y su fortaleza, ubicando a la República Dominicana entre las cimeras de la región.

Echando una ojeada al 2018, concluimos con la satisfacción del deber cumplido y nos preparamos, con mayores bríos, para la tarea frente al nuevo año.

Síguenos en las redes sociales



¡Y lo hicimos de la mejor manera! Liderados por la Gerencia de Recursos Humanos de la DGA, multiplicamos la alegría entre los colaboradores de la sede central y de las distintas administraciones de Aduanas en el país.

Las actividades comenzaron con el recorrido de Santa Claus y sus ayudantes en la sede central, acompañados por los colaboradores de cada área. Durante este tiempo, Santa Claus bromeó manifestando su “emoción por el horario extendido y la posibilidad de traer los regalos desde China”.

Asimismo, los villancicos, a cargo del coro del Ayuntamiento Municipal de San Pedro de Macorís, amenizaron un extraordinario tiempo de confraternización, para recibir la Navidad en la sede central de la DGA.

En el marco de esta reunión, Enrique Ramírez Paniagua, director general de Aduanas, expresó su gratitud al personal por lo alcanzado en conjunto en este 2018 y dedicó palabras de estímulo para lograr los propósitos institucionales y personales de cada uno de los presentes en el porvenir.



# DÍA NACIONAL DE ADUANAS

## CONTINUAMOS ESCRIBIENDO NUEVAS PÁGINAS

02

**E**l Día Nacional de las Aduanas lo celebramos con un emotivo acto efectuado en la Administración de Haina Oriental, encabezado por el director general, Enrique Ramírez Paniagua, una nueva oportunidad para gozarnos en los logros alcanzados en el 2018, con la satisfacción de continuar trabajando para la transformación con mayor apertura, compromiso y entusiasmo por el servicio.

La ocasión fue celebrada junto a autoridades del Cuerpo Especializado de Seguridad Portuaria, Autoridad Portuaria Dominicana, directivos de Haina International Terminals, operadora del puerto, la Asociación de Agentes de Aduanas, así como funcionarios y colaboradores de la institución, a quienes estuvo dedicada la actividad, en el transcurso de la cual Nilka Duvergé, administradora de Aduanas, entregó una placa de reconocimiento al Director General por su esfuerzo en la gestión y apoyo a las ejecutorias.



El director general de Aduanas, junto a colaboradores meritorios.



La Administración Haina Oriental, en la persona de Nilka Duvergé hace entrega de reconocimiento a Enrique Ramírez, director general de Aduanas.



Los valores que nos esfuerzan día tras día como servidores públicos. Un acto simbólico durante el encuentro.

## FORTALECIENDO CANALES DE COMUNICACIÓN Y COOPERACIÓN



Enrique Ramírez Paniagua junto a Luis Henry Molina, pdte. de INDOTEL durante la firma del memorando de entendimiento.

**E**s nuestro compromiso mantener canales abiertos de cooperación en favor de la seguridad nacional y el fomento de una competencia leal en la República Dominicana. Y lo hacemos con un nuevo memorando de entendimiento con INDOTEL, en el contexto de la Ventanilla Única de Comercio Exterior, y reafirmando los acuerdos de colaboración con Philip Morris Dominicana y AIRD.

Se producen en favor del comercio seguro y la comunicación, con objetivos específicos de mejorar el ordenamiento jurídico y operativo relacionadas con actividades aduaneras, eliminar el contrabando y la falsificación de cigarrillos.

Conscientes de que los ilícitos y el comercio electrónico generan un impacto en las aduanas del mundo y el comercio internacional, la III Conferencia Anual OEA se desarrolló en torno al tema: “Conectando la Cadena Logística del Comercio Seguro”.

El evento, que reunió a expertos nacionales e internacionales, integrando a más de 400 empresarios de la región, incluyó el panel “Cómo la certificación OEA conecta la seguridad y facilitación del comercio exterior”, con la participación de representantes del sector empresarial, incluyendo a dos empresarios uruguayos como invitados especiales.

Asimismo, contó con la honrosa intervención del director nacional de Aduanas de Uruguay y actual presidente del Consejo de la Organización Mundial de Aduanas (OMA), el Dr. Enrique Canon, refiriéndose al OEA, el comercio electrónico y el flujo financiero ilícito como parte de la agenda de la OMA.



## OEA ACREDITA A MÁS EMPRESAS



Con las nuevas certificaciones otorgadas de agosto a diciembre, sumamos 238 las empresas que reciben condiciones muy ventajosas en la competencia por el comercio internacional. Entre ellas se encuentran Aviam, LTD; Bravo, S. A.; El Ejido, S.R.L.; Goya Santo Domingo, S. A.; H.Y.L, S.A.; M & T Global, S. A.; Manuchar Dominicana, S.R.L.; Wurth Dominicana, S. A.; Ramón Lagares y Asoc., Distribuidora Corripio, Agrocomercial Import, Agrotécnica Central, Constanza Agroindustrial, Peralta Fernández & Co., Almafrío, Vima Dominicana, Cervecería Vegana, Consorcio Citrícola del Este, Hacienda Romelia, Juan Barceló, Dominican International Forwarding, Gildan Activewear Dominican Republic (importador y exportador de zona franca), HI-FI, Hipermercados Olé, Comercial La Palmera y Sparber Dominicana (agente consolidador de carga).

JUNTOS EN PROVECHO DE LA INTEGRIDAD Y DESARROLLO DE LA NACIÓN

## NUEVAS UNIDADES DE INSPECCIÓN CONJUNTA EN JICOMÉ Y LOS PILONES

Entre los logros alcanzados como resultado de la labor conjunta entre las distintas instituciones del país, se encuentran las Unidades de Inspección Conjunta, inauguradas recientemente en Jicomé y Los Pilones.

La DGA es parte de ellas, asumiendo el compromiso y el reto de servir mejor y en equipo desde las fronteras, con interés de resguardar la seguridad nacional y mantener la sanidad humana y animal. Las operaciones responden a una demanda definida en el concepto de Gestión Coordinada de Fronteras, contemplado en el Acuerdo de Facilitación del Comercio de la OMC y también abordado por la OMA.





**1** 00,000 unidades de equipos, medicamentos e insumos médicos fueron entregadas por esta institución, en calidad de donación, a nueve hospitales del país, dentro de sus acciones de responsabilidad social, y como parte del programa de fortalecimiento que desarrolla el Ministerio Administrativo de la Presidencia para apoyar a los servicios de salud del Estado.



## TÉCNICOS DE ADUANAS DESTACADOS **OMA CERTIFICA EXPERTA**

**L**a Dirección General de Aduanas se enorgullece de sumar técnicos certificados por la Organización Mundial de Aduanas (OMA), como especialistas en distintas áreas, lo que les da aval internacional. En esta ocasión ha sido Patria Matos, quien recibió la acreditación como asesora del Programa Mercator, una plataforma creada por la OMA para ayudar a los gobiernos de todo el mundo a poner en práctica las medidas de facilitación del comercio, incluidas las disposiciones del Acuerdo de Facilitación de Comercio de la OMC.



## UNA INICIATIVA DE LA FUNDACION PATRIMONIO CULTURAL DE LA DGA

La séptima muestra de la exposición itinerante organizada por la Fundación Patrimonio Cultural de la DGA, “Las Aduanas en el Tiempo, Pasado y Presente”, tuvo como escenario a Samaná, en favor de la expansión cultural. La muestra, que estuvo disponible durante un mes en el parque municipal de esa ciudad para el deleite de todos, incluyó 38 obras pertenecientes a la colección de esta entidad.



## PRESENTE EN CONFERENCIAS DE ONE Y PORTUARIA



Aduanas, representada por el asesor del director general, Eduardo Rodríguez, participó en la 2da. Conferencia Nacional de Estadística de la Oficina Nacional de Estadística y en la XL Reunión Portuaria. Los temas: “La conectografía global y los impactos positivos observados en las estadísticas de comercio exterior”, gracias a los aportes de herramientas como OEA y VUCE.

## DGA Y DGII

### JUNTOS CONTRA LA EVASIÓN

El interés de compartir, analizar y exponer los avances en torno a la gestión fiscal produjo el primer encuentro de Estudios Económicos de la DGA y la DGII, acogiendo a economistas y académicos, así como a representantes de los departamentos afines de las principales instituciones gubernamentales; una muestra del compromiso por alcanzar estadísticas fiables y análisis objetivos, para una mejor toma de decisiones.



## DONADA POR MYRNA GUERRERO “MAGA EN EL ESPEJO” SE SUMA A LA COLECCIÓN DE ARTE DGA

06

A través de la Fundación de Patrimonio Cultural de la Dirección General de Aduanas recibimos en donación una obra de la reconocida artista visual y crítica de arte dominicana, Myrna Guerrero Villalona, para ser incorporada a la colección de más de 600 obras de nuestra institución.

Se trata de “Maga en el espejo”, realizada en 1995, parte de la serie Magas y Vírgenes, desarrollada entre 1990 y 1995, en la que se enfocan los roles impuestos tradicionalmente a la mujer, los cánones de la belleza y el papel de la imagen femenina en nuestra religión popular.

Desde Aduanas agradecemos este valioso aporte al arte y la cultura.



La obra fue ejecutada con una técnica mixta consistente en acrílica, óleo en pasta y collage sobre tela. La donación se realizó en la sede central de la institución.

## MÁS DE MEDIO MILLÓN DE MEDICAMENTOS Y 60 MM DE UNIDADES DE CIGARRILLOS INCINERADOS



La destrucción de medicamentos se hizo en cumplimiento de los artículos 91, 92 y 196, literal l, de la Ley 3489, y los artículos 109, 110 y 114 de la Ley General de Salud 42-01 y su reglamento de aplicación.

En actos públicos separados y siguiendo el mandato de la ley, Aduanas incineró en diciembre 59 millones 721 mil 681 millones de unidades de cigarrillos, que fueron decomisados al intentar ser ingresados al país de contrabando, por distintas administraciones aduaneras, mientras que, cerca de medio millón de unidades de medicamentos y artículos de higiene personal, también fueron destruidos al no ser aptos

para consumo por falsificación o no contar con las debidas autorizaciones del Ministerio de Salud Pública y en contra de las recomendaciones de la OMS.

Durante el proceso de incineración de cigarrillos, realizado con la colaboración de Philip Morris, la Asociación Dominicana de la Industria del Cigarrillo (ASOCIGAR), representada por su vicepresidente ejecutivo, Marcos Bisonó, entregó a la DGA, en la persona de su titular, Enrique A. Ramírez Paniagua, un reconocimiento por la firmeza y éxito en su lucha frente al contrabando de cigarrillos, lo que ha derivado en la protección al comercio legal y la seguridad de los consumidores.



Solo en 2018, hasta noviembre, la DGA ha comisado la suma de 85.99 millones de unidades de cigarrillos.

# ADUANAS EN EL TIEMPO

## CABO ROJO

La terminal de Cabo Rojo, en la sureña provincia de Pedernales (en la frontera con Haití), fue construida en 1957 por la compañía Aluminum Corporation of America (ALCOA), para la exportación de bauxita y piedra caliza. Las operaciones de la ALCOA y del puerto dieron un gran empuje económico a Pedernales, que recibía inmigrantes de todas partes del país.

La estructura del puerto consta de dos instalaciones para exportaciones a granel mediante correas con un único muelle. Al terminar el contrato con Alcoa, la Autoridad Portuaria Dominicana otorgó la concesión del puerto a la empresa Ideal Dominicana, dedicada a la exportación de piedra caliza y a la importación de clinker (materia base para producir cemento). Actualmente es operado por la empresa Cementos Andinos, de capital colombiano, y en el mismo se realizan operaciones más amplias, además de clinker, incluyendo piedra caliza, bauxita y cemento.

Fuente: "Océanos de tinta y papel: historia de la navegación y del desarrollo marítimo dominicano", autoría del historiador Miguel Reyes/reportaje Listín Diario.

## Protagonista DGA

### ANA CORONADO

UN TALENTO DESCUBIERTO PARA LAS ADUANAS

Así le conocemos desde que incursionó a la DGA en el 2010, luego de ser seleccionada en el programa Jóvenes Talentos, con el cual exploró cada una de las áreas técnicas de las aduanas.

Las primeras muestras de su don de servicio, heredado de su madre, así como la pasión por la investigación y el comercio internacional, se reflejaron desde su primera posición como aforadora técnica en el AILA, área de carga, demostrando posteriormente sus destrezas al cubrir una vacante en la Subadministración Técnica, quedando luego en este nuevo cargo hasta el 2013.

Ana es hoy la encargada de Estudios Aduaneros en la sede central, generando junto a su equipo y en coordinación con Tecnología, diversas iniciativas que facilitan las operaciones de exportación e importación de los contribuyentes, como las actualizaciones del arancel en el sistema, los portales para la creación de productos y de administración de disposiciones, un buscador en la página web, los ciclos de formación orientados al fortalecimiento de las capacidades del personal de aforo, entre otras.



Egresada de Economía en el 2009, con una maestría en Finanzas. Es miembro del Comité Iberoamericano de Nomenclatura. En lo personal, casada y amante de los destinos de nuestro país y la naturaleza.

Como servidora pública, impulsa una cultura de servicio en sus colaboradores, consciente de que el deseo de aportar, el verdadero compromiso, la integridad y el sentido de pertenencia son factores claves para avanzar más rápido hacia la aduana del futuro.